

お元気ですか



旭川市議会議員 笠木かおる通信

旭川市豊岡5条9丁目1番2号
TEL.FAX.0166-32-4863
kasagi@potato.hokkai.net

ひたむきに、全力投球。

暑い日が続いますが、皆様お元気ですか。

「かおる通信」28号をお届けします。

6月から7月の道内のお天気は、好天で適度な降雨もあり、農作物の生育状況も順調なようです。

私は、6月の第2回定例会や7月の参議院議員選挙に汗をかきました。

「忙しい」とは「心を失う」ということだそうです。生まれつきの不器用人間ですが、自分を見つめ直す時間も必要と感じています。

「忙中閑あり」。どうぞ皆様、暇をつくり心豊かな日々をお過ごしください。

旭川市議会議員 笠木かおる



旭川市議会の第2回定例会は6月17日から7月1日までの15日の会期で開かれました。

補正予算では、母子家庭自立の支援費や不妊治療を受けた方に対する補助金が制度化されました。また、約4400万円の緊急雇用対策や18年度からはじまるプラスチック製容器包装のリサイクルにむけ8年間の委託料が予算化されました。

私は一般質問に立ち、旭山の保全と整備についてと、旭川空港の利便性向上と将来性についての2点に絞って本会議場で質問しました。以下、その要旨を報告します。

旭山の保全と整備について

(笠木) 旭山の全体的な保全と整備計画はどうなっているか。

(答弁) 市民参加の手法をもじりて、18年度からはじまる次期長期計画でデザインする。

(笠木) 旭山公園の草刈や下枝払い、風倒木の処理などが不充分となっている。新しい管理体制を考える必要はないか。

(答弁) 現在の管理方法とあわせ、住民参加型の公園管理体制を模索したい。

(笠木) トイレやあすまや、野外ステージなどが壊れたままになっている。

(答弁) 順次、改築に努めたい。

(笠木) 記念碑や詩碑、88ヶ所巡り地蔵や樺太木彫刻など歴史的財産をどう活かすか。

(答弁) 案内板の設置や散策路整備をすすめる方策を考える。

(笠木) 樹木の成長により園路中腹の展望台から景色がみえなくなっている。

(答弁) 必要な枝払いを行い眺望できるようにする。

(笠木) 旭山の桜は50年を越えたものがほとんど。先を見越した植樹が必要だ。

(答弁) 本年200本の植樹をしたが、引き続き計画的にすすめる。

(笠木) 旭山動物園と旭山スキー場、三浦庭園、さらに旭山公園全体を連動させたイメージプランが求められているのではないか。

(答弁) スキー場周辺を含めた区域のあり方を論議していく。



ビールパーティに是非お越しください

笠木かおる連合後援会（山川博千会長）の主催で下記により「笠木かおる君を囲むビールパーティ」を開催していただくことになりました。

皆様、是非お越しくだされば幸いです。

- ◆とき 8月20日（金）午後6時30分から
- ◆ところ JAあさひかわ農協 3F
(旭川市豊岡4条1丁目)
- ◆会費 2,000円
【当日、会場で申し受けいたします】



笠木かおる杯

第4回パークゴルフ大会のご案内



昨年に引き続き、第4回笠木かおる杯パークゴルフ大会を下記により開催していただくことになりました。

昨年は265名の方々に参加いただきましたが、今年も是非、多くの皆様に楽しんでいただきたいと思います。

お仲間をお説いて、お気軽に是非どうぞ。

- ◇とき 9月25日（土）8時から8時30分 受付
- ◇ところ グリーンパークピッピパークゴルフ場
(比布町北7線16号)
- ◇参加費 お一人500円
(プレー代・入浴代は各自でご負担ください)
- ◇ルール 36ホール、ストローグプレイ
- ◇申込み 伊藤正美さん TEL・FAX31-5544

【解説】

旭山動物園は年間80万人が入る超人気施設となりました。しかし、一方で旭山公園がどんどん荒れ続けています。

私は、限られた財源ですが、市民の協力とアイデアがあれば、旭山全体を素晴らしい山として残していくものと確信しています。

今回、理事者側から前向きな答弁があったと思います。

旭川空港の利便性向上と将来性について

(笠木) 旭川空港の管理者は旭川市だが、国や道に移管して昇格させることはできないか。

(答弁) 経過からして移管の難しさはあるが、広域的な役割を果していることから検討する余地はあると考える。

(笠木) 入国管理、税関、検疫の体制が将来的に必要ではないか。

（裏面へ）

(表面より)

- (答弁) チャーター便の拡大や国際線の定期便化を促進するためには重要なことであります。出張所開設に向けた要望活動を強める。
- (笠木) 羽田への到着時間を早めるためには夜間駐機(ナイトステイ)が不可欠ではないか。
- (答弁) 地元の財政負担について関係機関と協議しながら、航空会社へ強く働きかけていく。
- (笠木) 空港への交通アクセスの整備は。
- (答弁) 引き続き、旭川十勝道路の整備と、国道452号線の整備促進を働きかけていく。
- (笠木) ATM(自動支払機)の設置見とおしは。空港ビルの土産品店や食堂街に地場消費の意識はあるか。
- (答弁) ATMの設置は金融機関に強く働きかける。テナントの地場消費意識については、地場产品をメインとするよう改善を求めていく。

【解説】



全国80ヶ所の空港のうち、市町村が管理している空港は旭川空港と帯広空港の2ヶ所のみです。旭川市は空港管理(公債費を含め)のため年間約8億7千万円を一般会計から持ち出しています。空港管理を道が国に移管することができないかと主張しています。

千歳空港は勿論ですが、秋田空港や青森空港でもナイトステイが実施されています。格納庫は必要ありません。北海道第2の空港として是非実現したいものです。

パークゴルフ全日本選手権大会誘致をすすめています

嵐山に整備される72ホールのパークゴルフ場は、順調に建設がすすみ、来年7月頃に45ホールが、18年の雪解けに72ホールが全面オープン予定です。



この開設に合わせ、旭川市パークゴルフ協会(斎藤政秋会長)を中心となってパークゴルフの全日本選手権大会の誘致がはじまりました。

私も同協会の顧問を仰せつかっている立場から7月5日、斎藤会長や大門和忠事務局長とともに札幌に出向き、道新スポーツをはじめとする関係団体に誘致活動を行いました。

嵐山パークゴルフ場の「こけら落し」の行事として、協会の皆さんと実現に向けがんばっています。

旭川屯田会の研修視察旅行に参加しました



私のルーツは大正10年、富山県下新川郡から東旭川町上兵村に開拓民としての入植です。私は開拓3世です。

従って、先祖は屯田兵ではありませんが、東旭川地区の開拓の歴史には非常に興味があり、旭川屯田会(三上善三郎会長)の会員に加えていただき、先輩から先人の苦労を学んでいます。

このほど、屯田会の研修視察旅行があり参加しました。

函館の五稜郭の足跡、修道院の現状などを知られ、歴史の深さや人々の生活ぶりの変化を改めて感じました。

いまを生きる私達は、いまとは比較にならぬ「開拓の血と汗と涙」を忘れてはならぬとー



「婿殿」の河野圭太君と長女・亜以の間に4月25日、長男・太志君が誕生しました。次女の香菜も子育てを応援していますが、私は、いたつて苦手で、頼りにならないようです。

建設現場を視察しました



旭川市議会建設公営企業常任委員長に就任して1年数ヶ月が過ぎました。

まだまだ不充分ですが、各委員の皆さんと常任委員会の活性化に努めています。「委員会室だけ」の常任委員会ではなく、「市民に開かれたり」「動きのある」常任委員会づくりです。

7月20日には、現在建設中の永山市営住宅や旭川青少年科学館(仮称)を現地視察しました。

特に青少年科学館は、18年のオープンに向け作業が急ピッチで行われています。道内一の科学館になることは間違いないありません。開館をお楽しみに。

東旭川の集いを開いていただきました



東旭川地区後援会(中川希一会長)の主催で6月20日、JA東旭川農協において「笠木かおる東旭川の集い」を開催していただきました。

当日は、ハウス作業などで忙しいなか、120名の皆様に足を運んでいただきました。顔ぶれは「大先輩」の皆様が多く、非常にありがとうございました。いただいたパワーで、これからもがんばります。

ありがとうございました。

共生園のみんなとトマトもぎ



特別養護老人ホーム・身体障害者療護施設

「共生園」のお仕事もさせていただいているのですが

「からだのご不自由な人が求めているものはなにか」をいつも考えさせ

られます。声なき声を知ることにゴールはないようです。

このほど、親交のある東旭川旭正の上代勉さんご厚志により、上代さんが経営する「カミーライフ」で共生園のみなさんとトマトもぎを体験させていただきました。

「おいしい」「甘い」と喜んでたべる表情は一段と輝き、嬉しい気持ちを感じたひと時でした。



千代田地区の北新栄町内会(麻下昂会長)で町内会館の建設設計画がすすんでいます。

7月22日、麻下会長ら町内役員4人とともに、旭川市に対し建設用地の無償貸与を要望しました。

ご町内の要望や課題を是非お寄せください。